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ヨコハマ市民まち普請事業

２次コンテスト事前質問集 

【提案名グループ名】 

パレット境木ベース運営委員会 

事 前 質 問 回  答  欄 

朝比奈委員 

質問なし 

植松委員 

① 学校住宅街に隣接し、通りにも面した

広い開口部を持つ建物で、リノベーシ

ョンするとそれは素敵なものに仕上が

ると思われますが、この場所が活用さ

れる見通し＝どのような方々、どのよ

うな場面で活用されそうか、を教えて

下さい。

WEB アンケートの回答は 66 件あり、中でも

多かったニーズを踏まえつつ、次の 3つのよ

うな使い方を想定しています。 

①中高年世代のチャレンジの場所

マルシェ・ワークショップ・カフェ等

趣味で始めた小物製作物の販売や講習会（ワ

ークショップ）を開催し、活用したいと言っ

ている出店メンバーがいます（その他資料②

「パレット境木ベース体制図」参照）。整備

後はカフェや地域食堂（子ども食堂）で活用

を考えている方もいます。 

②ゆっくりおしゃべりが楽しめるカフェ

健康体操やグランドゴルフ帰りの高齢者が

ふらっと立ち寄り、お茶やランチが楽しめた

り、子育て世代が保育士に子供を預けて、ワ

ークショップやカフェを楽しめる日も予定

しています。 

③公共の場として気軽に利用

商店街の通りは、生活道路以外に犬の散歩道

としても利用されているため、多くの地域の

方が通ります。 

提案場所に、途中で一休み出来るウッドデッ

キを外に設置することで、誰もが気軽に利用

してもらえるようにします。 

② 昨今は、高齢者は膝などの脚の問題か

ら、若年者は正座や胡坐がかけない、

畳の部屋は、将来的な張り替え等のコスト面

を考え、今回の提案では、畳敷き（マット）



などの問題から畳の部屋は人気が無い

が、実は畳の部屋は立っても座っても

寝てもよく、一番ノスタルジアを感じ

させられる空間だと思いますが、それ

を活かしたリノベーションは考えられ

ましたか。 

とフローリングの 2way で出店者や利用者の

幅を広げます。 

例えば、飲食やお菓子製造等での利用の場合

は、水回りの衛生面や清掃がしやすいフロー

リングとして使用します。子育てサロンの利

用時には、ハイハイや伝え歩きのお子さんが

安全に動き回れるように畳マットをフロー

リングの上に敷いて使用します。

また、畳マットでの使用は、ノスタルジアを

感じさせる茶会や、定員数の多い会合なども

想定しています。 

川原委員 

質問なし 

後藤委員 

① ２階の方がスペースが広いため、２階

をカフェにしていると思いますが、２

階に上りづらい方も多いと思います

（高齢者など）。それについてはどの様

に考えていますか？

２階のカフェメニューを、テイクアウトでき

る容器で提供し、１階でも楽しんで頂けるよ

うにします（出前）。そのため１階はイート

インできる飲食店営業許可を取得、併せて事

務局（全員）が食品衛生責任者資格を取得し、

衛生面でも安心して飲食が出来る場所を提

供します。 

また、カフェ以外にもワークショップ等のご

要望があれば、１階での開催も実施していこ

うと思います。 

杉崎委員 

① 現段階での２階部分の収益想定（誰が

借りてくれるのか）を教えてください。 

【その他資料②収支試算】をご覧ください。 

２階部分の収益としては主に、 

①出店メンバーの２階利用

③ジェネレーションカフェ（事務局運営）

を想定しています。 

①については、アイラカフェさん、悠仲マル

シェさん、シーズスタイル＆カルミアキッチ

ンさん、韓国料理屋さんが出店予定です。

（２万円×３～４店） 

①の出店メンバーは中高年世代が多く、既に

地域からのニーズもあり、人の繋がりもある

ことから多世代の見込み客の来店が期待で



きます。

来店客が多ければ、やりがいや出店者側のモ

チベーションも上がり、出店の継続性にも繋

がり、安定した運営が出来ると想定します。 
(各々の SNS でも大勢の方に支持・応援され

ています) 
③については、事務局(高橋・濱崎・横山)が

運営するカフェですが、１日 20 食、月４回

開催で 64,000円/月の収入を見込んでおり、

既にイベント等でとり福さんから継承した

懐かしの味（とり福牛もつ煮・豚汁）を提供、

90食を完売しアンケートでは 10人以上の方

から継続してほしい、楽しみにしているとの

お声をいただいております。 

事務局の行う月４回のカフェ開催以外に、

１，２階の出店利用が無い日には事務局でカ

フェ（ドリンクのみ）運営をします。

鳥海委員 

① 様々な出店者がいることが魅力です

ね。毎日その場所にいる人が替わると

横に繋がっていきにくいと思います

が、出店者とお金を払った利用者だけ

で活動が完結しないよう「パレット」本

体の仕掛けとして工夫していることは

ありますか？

２階には、事務局が常駐します。事務局が常

駐することで人と人、人と情報など、地域の

人たちをつなぐ役割を担います。 事務局メ

ンバーは活動の記録をログブック（グループ

ライン）で毎回共有し、出店者も自分の活動

をログブックに記録してもらうようにする

ことで、情報共有を行います。 

また、「パレット」本体は、2階を事務局窓口

として運営し、１階での出店が無い日は、公

共の場として使えるよう貸本棚やフリース

ペースとして開放し、２階の事務局へ繋がる

インターフォンまたは見守りカメラを設置

し、事務局が１階へ来た人への対応も出来る

仕掛けをします。 

また、出店者をできるだけ同じ曜日に固定す

ることにより常連客ができ、お互いの口コミ

や紹介で出店者同士の仲が深まり、横の繋が

りが生まれていく工夫をします。 

② パレット境木ができることで街が変わ 既に「最近賑やかになった」「近くで美味し



ることがあればどのようなことだと思

いますか？ 

いものが買えて嬉しい」「知り合いに会う機

会が多くなった」「シェアキッチンを利用し

てみたい」と様々な声を頂いています。地域

のニーズに合った場所が商店街にあること

で、その場所が地域の魅力になるだけでな

く、そこに訪れる人が増えたり、商店街のお

店に立ち寄る機会になったりします。 

また、地域に人通りが増えることで地域の人

同士の顔が見え、お互い助け合い、人の繋が

りが生まれます。 

人の繋がりがあると商店会や自治会などの

地域活動が活発になり、楽しく安心して長く

暮らせる街になると思います。 

③ 地域の見守り機能を兼ねるとのことで

すが、「何かいつもと違うな」と気にな

る人が出た場合、グループの人とどの

ように情報を共有しますか。またその

後、行政機関やプロの相談窓口に繋ぐ

なども考えていますか？

基本的に活動した日は、ログブック（グルー

プライン）で全運営メンバーが共有し、伝え

合います。 

パレットの見守り活動は地域の人同士の顔

が見える関係を築き、少しでも不安を解消す

ることを目的としています。 

質問にある「気になる人」が出た場合につい

ては、安心、安全、防犯、防災を地域ででき

る範囲で担い、専門機関や行政につなぐ体制

づくりを意識し活動します。 

肥後委員 

質問なし 

松村委員 

① １階と２階をどう使い分けるのでしょ

うか？どちらでも場所貸しをおこなう

予定ですか？

１階と２階の使い分けは用途により使い分

けます。その都度、出店者と事務局で面談し

使い分けを決定します。 

①場所貸し

主に１階は出店販売やワークショップ、 

２階はカフェ事業を行う出店者や、お菓子製

造などでキッチンを利用する方を優先に場

所貸しをします。 

②事務局の利用

場所貸しとのバランスを取り、２階を窓口と

して事務局が常駐し、１階は貸本棚やフリー



スペースなどのふらっと立ち寄れる場とし

て活用するほか、２階は事務局とサポーター

で催すジェネレーションカフェや子育てサ

ロンかえるんちで利用し運営します。

② 予算上は、出店メンバー９名の利用料

徴収によって、安定的に運営できる見

込みでしょうか？

出店メンバーの場所貸しと、事務局の催しで

最低限の収入確保はできる見込みですが、事

務局のサポーター及び出店メンバーを増や

して更なる安定を計ります。 




